

## **RAPPORT MORAL COMITE du JUMELAGE - AG 11 juin 2024**

Le 01 06 2024

Chères adhérentes, chers adhérents, chers amies et amis,

Nous voici de nouveau réunis pour notre Assemblée générale annuelle ; un grand merci pour votre présence.

Depuis notre dernière réunion du 25 mai 2023, la situation sanitaire liée au COVID n'a plus imposé de mesures particulières de prévention, nous permettant ainsi de reprendre nos d'activités, que nous décrivons dans le rapport d'activités qui suit.

Les buts de notre association sont de promouvoir et développer dans tous les domaines (culturels, économiques, sociaux, artistiques, sportifs, etc..), les études, relations et échanges entre Viroflay et les villes avec lesquelles elle a été jumelée par délibération du conseil municipal. Nous sommes ainsi jumelés avec Hassloch depuis plus de 60 ans et en coopération avec le cercle de Kolokani depuis plus de 40 ans, même si celle-ci est actuellement suspendue pour des raisons diplomatiques.

Nos activités sont principalement constituées d'échanges, éducatifs, culturels, festifs, sportifs et de loisirs. Partagées avec les habitants de Hassloch lorsque c'est possible, elles s'échelonnent tout au long de l'année et sont aussi destinées à accroître l'attractivité des adhésions à notre association.

Nous comptons à ce jour plus de 50 membres incluant 12 jeunes, dont l'une siège au Comité directeur. Cela nous réjouit car augure bien du futur de notre jumelage.

Afin d'intégrer plus avant au fonctionnement de l'association les adhérents participant à nos projets, un « Groupe élargi du jumelage » a été créé et se réunit tous les deux mois.

Nous souhaitons également développer et favoriser les rencontres entre jeunes de Viroflay et de Hassloch, ainsi que les hébergements en famille ; ceux-ci ils facilitent la création de liens inter-familiaux, l'une des essences du jumelage.

De même, dans la suite des réflexions franco-allemandes et du complément du traité de Versailles de 1963 par le traité d'Aix la Chapelle en 2019, il appartient à notre jumelage de prendre aussi en compte les évolutions de nos sociétés qui ont déjà acté la réconciliation franco-allemande ; nous contribuerons ainsi au renforcement de la coopération entre nos deux pays, tout en développant et enrichissant celle-ci au sein de l'Europe.

Dans ce cadre, il nous est aussi apparu important de développer des liens avec les comités de jumelage des communes environnantes ainsi que les organismes officiels comme la « FAFA » (Fédération des Acteurs Franco Allemands pour l'Europe). Ces organisations peuvent nous aider grandement dans notre tâche.

Comme nous l'avons évoqué, le rôle de l'association est également de renforcer la coopération décentralisée entre la France et les pays du tiers-monde en cohérence avec les orientations gouvernementales. Le Groupe Mali Viroflay a ainsi soutenu depuis plus de 40 ans Kolokani au Mali, dans le cadre d'un accord de coopération tripartite incluant Hassloch.

Or, depuis le 21/11/2022, les actions des ONG opérant au Mali sur financement français sont refusées par la junte malienne ; de même, le gouvernement français a suspendu toutes les subventions publiques pour la coopération au Mali.

La population de Kolokani souffre fortement de cet état de fait, mais nous devons nous conformer aux décisions gouvernementales. Toutefois, nous veillons au maintien de contacts réguliers avec nos partenaires et amis de Kolokani, ce qui leur permet de mieux supporter cette période.

Par ailleurs, en fin de séance, nous procéderons à l'élection d'un nouveau membre de notre comité directeur, compte tenu de la démission du Secrétaire Général pour raisons de santé. Nous le remercions vivement pour tout le travail effectué et pour son dévouement constant. Le rôle de cet acteur est essentiel dans l'association ; le dynamisme de la nouvelle candidate nous donne toute confiance dans sa participation efficace au fonctionnement de l'association et à son attractivité.

En tant que Présidente et avec l'aide du Bureau, du CODIR et du Groupe élargi, j'ai repris la conduite de l'association dès mon élection en 2023 ; je mettrai tout en œuvre pour continuer sur une lancée que je souhaite dynamique et porteuse de projets suscitant votre adhésion et renforçant les relations entre les populations de nos villes jumelles.



Brigitte RAGUSA

Présidente de l'Association jumelage de Viroflay  
et amitiés internationales.